



Trimestriel des Ecoles Partenaires de RACINES dans les communes de Savalou et Bantè
REALISE AVEC LE SOUTIEN DE PARTAGE ET RACINES
N° 078/Décembre 2023

A LIRE:

Editorial:

Nouvel an 2024: Voeux des enfants aux parrains et marraines.

Page 1

Rentrée scolaire 2023-2024 à Atokolibé: Dispositions pratiques pour la réussite des écoliers.

Page 2

Saison des pluies: Inondation des champs de culture à Aloba.

Page 3

A la découverte de la danse traditionnelle et culturelle Guèlèdè à Galata.

Page 4

VIGNON Info a été réalisé avec la participation du Groupe d'Enfants Rédacteurs des écoles d'Aloba, d'Atokolibé et de Galata, situées dans la Commune de Bantè en République du Bénin.

Il est édité par l'Equipe Parrainage de RACINES.

Nouvel an 2024

Vœux des enfants aux parrains et marraines

Chers parrains, chères marraines,

Pour 2024, nous, enfants bénéficiaires des actions et services de RACINES, vous souhaitons le bonheur, la santé, mais aussi beaucoup d'amour.



Tableau de vœux réalisé par les enfants du complexe Atokolibé avec l'appui des enseignants



« Je veux que la nouvelle année qui vient apporte la Paix, la Joie, la Santé et la Prospérité à toutes nos marraines et à tous nos parrains. Bonne et heureuse année 2024 ! »
Charles GOUNTOU, C M 2, Atokolibé/B.

Toutes nos familles vous souhaitent une merveilleuse année 2024.



EDUCATION

Année scolaire 2023-2024 à Atokolibé

Dispositions pratiques pour la réussite scolaire des écoliers



KASSIN Aristide et KATCHON Espoir

l'école pour la réussite de l'année scolaire ?

« À 2 semaines de la rentrée, le bureau de l'Association des parents d'élèves a rencontré les pères et les mères des enfants pour les sensibiliser sur l'importance de l'école et leurs rôles dans l'accompagnement et le suivi des enfants. Ils ont été invités à acheter dans le délai les fournitures scolaires aux enfants parce qu'elles sont comme la houe et le coupe-coupe du cultivateur pour les apprenants.

Pour la pré-rentrée, nous l'avons aussi organisée en nettoyant la cour de l'école et les salles de classes sous la supervision des directeurs. Le bureau APE est aussi présent à l'école pour aider les nouveaux parents dans l'inscription de leurs enfants ». **Mathieu YENAFFO, Président APE du complexe scolaire d'Atokolibé.**

« C'est par un arrêté interministériel du ministre des Enseignements maternel et primaire et du ministre des Enseignements secondaire, technique et de la formation professionnelle, que le gouvernement a fixé la pré-rentrée pour le 11 septembre et la rentrée scolaire 2023-2024 pour le lundi 18 septembre 2023.



Vue partielle du premier jour de rentrée à l'EPP Atokolibé/C

Le 13 septembre, nous avons organisé entre enseignants et le corps d'encadrement de la Région Pédagogique N° 57, la journée de réflexion à l'issue de laquelle le calendrier des Unités Pédagogiques fut établi. Chaque responsable d'école a reçu par la même occasion le matériel didactique. Aussi, les parents d'élèves ont-ils procédé au nettoyage de la cour de l'école et des salles de classe les 11 et 12 septembre. Le 15 septembre, j'ai tenu avec tous mes adjoints, le conseil de rentrée et de mise à disposition de matériel selon les classes. Le gouvernement a également affecté des enseignants qualifiés pour toutes les classes. La balle est désormais dans le camp des enseignants, des parents et des apprenants. Je veux alors demander à tous les enseignants d'être réguliers, ponctuels et de bien exécuter le programme en vigueur en classe avec les apprenants.

Après 2 mois de vacances, apprenants et enseignants ont repris le chemin de l'école le lundi 18 septembre 2023 à Atokolibé.

Quelles sont les mesures prises par les acteurs de

Quant aux parents, ils doivent s'acquitter de leurs devoirs en achetant toutes les fournitures recommandées aux enfants et de les suivre à la maison comme à l'école. Les apprenants quant à eux doivent être respectueux, réguliers, disciplinés, attentifs et à l'heure à l'école ». **M. AMOUSSOU Codjo, Directeur de l'EPP Atokolibé/C.**



Séquence de classe au CM2 le jour de la rentrée à Atokolibé

« J'ai reçu de mon directeur tout le matériel didactique ainsi que les fournitures de la classe du cours préparatoire pour tenir l'année. J'ai un effectif de 50 apprenants dans ma classe. Je suis prête pour la mission ». **Amèwosina WINSAVI, enseignante de cours préparatoire à Atokolibé/C.**



« Moi, mes parents m'ont acheté toutes les fournitures scolaires avec le kaki (uniforme). Dans mon école, il y a également un enseignant dans chaque classe. Pour réussir, je dois être régulière à l'école et à l'heure, suivre les cours du maître, recopier mes leçons et les apprendre, faire les devoirs journaliers et les exercices de maison donnés par mon maître ».

EKOUGHAN Mansourath, CM1/ à Atokolibé/C.

« Au retour des vacances, mes parents m'ont acheté les fournitures scolaires et m'ont cousu une nouvelle tenue kaki. J'ai moi-même lavé mon ancien sac d'écolier. Dans mon école, j'ai constaté que tous les enfants n'étaient pas arrivés le premier jour de la rentrée. Je dois veiller à mon hygiène corporelle et vestimentaire pour maintenir une santé saine ». **KASSIN Maickel, écolier de CM2 à l'EPP Atokolibé /C.**



Interview réalisée par KASSIN Aristide et KATCHON Espoir, transcrite par leur encadreur Karim YEGBE

Environnement

Agriculture

Inondation des champs de culture à Aloba



ARANHONWE Cassimir et KOUBADJE Tayé

Selon Monsieur AGBO Fulbert, une inondation est une montée des eaux, dans une zone habituellement hors d'eau. On dit qu'il y a inondation des champs lorsque l'eau envahit les cultures et les surmonte. C'est aussi le stationnement sur une longue durée de l'eau en grande quantité dans les champs.

À Aloba, la saison des pluies débute à partir du mois d'avril. Les grandes pluies tombent souvent au cours des mois de mai, juin juillet et août. Pendant les mois de juillet et août, les fleuves débordent et les champs des cultures sont inondés. Quelles sont alors les causes, les conséquences de ces inondations et les solutions pour les éviter ?

Le Groupe d'Enfants Rédacteurs Vignon Info (GERVI) d'Aloba est allé rencontrer quelques cultivateurs dans le village.



Champ de maïs inondé

Le plus souvent les inondations sont en général causées par l'imperméabilité des terres, le débordement des fleuves, mais aussi par la proximité des champs des bas-fonds ou rivières et des fleuves puis des pluies aussi ne respectent plus les périodes d'abondance qu'on connaissait.

Pour Monsieur DJAIKPON Jean, lorsque les champs des cultures sont inondés, les rendements sont faibles puis la famine et la pauvreté commencent dans le village parce que les populations mangent difficilement et ne trouvent plus rien à vendre pour avoir de l'argent.

Pour limiter les inondations des champs, ces cultivateurs proposent d'éviter d'avoir les champs des cultures vivrières près des bas-fonds ou des rivières puis de chercher à connaître le sens dans lequel l'eau coule et de faire des sillons suivant ce sens afin de permettre à l'eau de passer sans être stationnée dans les champs.



Champ de gombo inondé

Interview réalisée par ARANHONWE Casimir et KOUBADJE Tayé, aidés de leur encadreur, Sènakpon BOUKO

Découverte

Culture

À la découverte de la danse traditionnelle et culturelle Guèlèdè à Galata



AGUE Fréjuset AGUE Géraud

Le guèlèdè ou Èfè en langue locale est venu de Savè. Selon le chef couvent ou le « Babalatchè », le guèlèdè est une danse pour magnifier les sorcières. Mais aujourd'hui, il sort pendant les grandes fêtes et les funérailles ou encore lors du décès d'un sage du village.



Masques de guèlèdè masculin et féminin de Galata

Il y a 2 types de guèlèdè qui sont le féminin et le masculin. Ils sont tous des masques fabriqués à partir des troncs d'arbre. Le guèlèdè féminin est représenté par un masque de femme et un plateau rond qui porte différents animaux ou des hommes. Le masculin est le masque d'un homme avec un plateau en rectangle sur lequel sont fixés 20 à 30 objets. Les porteurs de ces 2 masques sont toujours des hommes. Ils sortent toujours en portant des tenues brillantes et cachent leurs visages avec un tissu troué.

Pour danser le guèlèdè, on forme un cercle autour de 4 tam-tams et des chants en Ifè sont exécutés de minuit jusqu'au petit matin.

Enquête réalisée par AGUE Fréjus et AGUE Géraud, aidés de leur encadreur, Denis DJOUMAGBE



**BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2024
A TOUTES ET A TOUS!**

Partage
avec les enfants du monde